
令和3年度　アルザにいがた主催事業実施状況

男 女

◆ 1 女性の生き方講座
１

2
自分の心と会話しよう～今の自分を知って一歩ふみ
出す～
（9/8・　9/22・)　→延期

女性16人
【保育8人】

人 人 ― 0.0 人

2
男性の生き方講座
(子育て期)

3
もっと子育てを楽しむ！秘密の裏ワザ教えます。
（7/3・12人　7/10・10人　7/17・6人)

子育て中の父親10人
7/3は親子・7/10は夫婦で

参加

【保育15人】

5 組 28 人 21 7 9.3 人 7

3 女性の生き方講座
２

2 企画中 人 人 0.0 人

4 女性の起業を
支援する講座

3 企画中 人 人 0.0 人

　◆ 5 男性の生き方講座
(定年期)

2 企画中 人 人 0.0 人

　◆ 6 ジェンダーで社会
を考える講座

2 企画中 人 人 0.0 人

7
メディアリテラ
シーについて考え
る講座

1
アニメに潜むキャラクターからのメッセージ【オン
ライン開催】
（10/2・人）

どなたでも
オンライン30人、会場
20人

人 人 0.0 人 ―

6
私らしく今日から始める！しごとの準備
（9月開催　9/10　9/17　9/24　→　延期
　11月開催　11/15・　11/22・　11/29・)

再就職や違う働き方を
考えている女性20人
【保育5人】

人 人 ― 0.0 人

8
再就業を目指す女性のための個別相談会
（9/27～9/30、11/30～12/3）

再就職や違う働き方を
考えている女性各日3
人程度【保育あり】

人 人 ― 0.0 人

9 子育て支援講座 2
子どもにきちんと伝えたい大切な「性」のおはなし
（10/13・人　10/20・人）

子育て中の女性または
興味のある女性16人
【保育8人】

人 人 ― 0.0 人 ―

10 相談室連携講座 5
私を大切にするための自己表現講座
（5/21・17人　5/28・17人　6/4・13人
　6/11・10人　6/18・12人）

女性20人
【保育8人】

27 人 69 人 0 69 13.8 人 10

11 相談に携わる方の
ための講座

1
コロナ禍による子どもへの影響とケア【オンライン
開催】
（9/14・29人)

各種相談に携わってい
る方30人
【保育6人】

38 人 29 人 1 28 29.0 人 0

12
社会参画を目指す
ための講座

1
はじめよう！地域活動～地域はあなたを待っている
～
（12/1・）

ボランティアやNPOの
活動、地域活動等に関
心のある方20人
【保育5人】

人 人 0.0 人

13
男女共同参画講座
１

1
男女共同参画基礎研修【オンラインもしくは会場】
（4/23・34人-会場18人、オンライン16人）

アルザにいがた企画委員、
アルザフォーラム実行委
員、男女共同参画地域推進
員、男女共同参画審議会委
員、男女共同参画苦情処理
委員、公民館職員、地域推
進員事業担当の地域（総
務）課職員
【保育5人】

36 人 34 人 9 25 34.0 人 0

14 男女共同参画講座
２

1
アルザdeシネマ１
（6/6・130人)

小学生以上140人
【保育15人】

141 人 130 人 19 111 130.0 人 2

15 男女共同参画講座
３

1
～政治分野の男女共同参画を考える～
　ジェンダー平等と政治
（8/29・55人）

どなたでも
オンライン30人、会場
20人

59 人 55 人 ― ― 55.0 人 ―

講座参加者数

16

第1回（7/31）
登録団体活動事例発表（劇団あかつき）
グループワーク（わかりやすく「男女共同参画社
会」を伝える言葉を考える）

―

17 第2回

情報啓発紙
「アルザ」

4 年４回　発行（7月、10月発行済み）

アルザフォーラム

アルザフォーラム2021「変化を見つめ、今までとは
違う自分（わたし）を始める。」　開催期間11/13～
21
□基調講演「誰もが輝ける社会へ～自分が選んだ道
を歩んでいく～」（11/20） 吉川美代子さん
□分科会１「今ここで、身近なジェンダーを考え
る」(11/14)
□分科会２「もっと夫婦がわかりあう～上手に「怒
り」とつき合う方法～」（11/13）
□大学連携事業「仕事も私生活も欲張る～Work×
Life×SocialでHybrid人生～」(11/2)
□ＤＶＤ上映会(11/13・17)
□ワークショップ（17企画）
□協賛事業（１企画）

再就職支援講座8

 7・10・1月号　各1,000部発行　　3月号　1,500部発行
（市内各公民館・県女性センターほか）

登録団体交流会 2

№ 事業名・講座名
回
数

テーマ・内容（開催日） 対象・募集人数 応募者数

 延べ参加者　　人
（ワークショップ・協賛事業を含む）

延
参加者数

参考内訳 平均
参加者数

保育

345

21団体23人

◆は、企画委員担当講座

資 料 ３
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講座プログラム 

□事 業 名：令和３年度 男性の生き方講座(子育て期) 

□講座タイトル：もっと子育てを楽しむ！秘密の裏ワザ教えます。 

□会    場：横越地区公民館 多目的ホール 

□対 象：幼児期（3歳～未就学児）のお子さんを持つ父親 

□定 員：10 人（１回目は子どもと、２回目は夫婦で参加）応募多数の場合は抽選 

□保 育：15 人 

学習目標 

・子どもの成長に父親が関わることの重要性を学ぶ。 

・ジェンダーの視点で夫婦の考え方の違いを認識し、より仲が深まるようなコ

ミュニケーション術を学ぶ。 

・先輩パパの実体験を聞き、家庭と仕事の両立（ワークライフバランス）を目

指すためにできることを学ぶ。また、日頃の悩みについて、参加者同士で話し

合う場とする。 

行動計画 １－１－１－イ、１－３－１－ア、４－１－３－ア、４－２－１－エ 

回 日時 タイトル 内容 方法 講師・助言者 

１

7/3 

（土）

10：00

～ 

12：00

パパと一緒に遊

んで育む～運動

が与える発育・

発達 

・子どもと一緒に身体

を使った遊びを実践

する。 

・幼児期の身体の発達

を学び、子どもの成長

に父親が関わること

の重要性を学ぶ。 

講義 

実技 

新潟県立大学 

人間生活学部子ども学科

教授 

伊藤 巨志さん 

２

7/10 

（土）

10：00

～ 

12：00

夫婦円満の秘訣

はコレだ！～仲

良しコミュニケ

ーション術～ 

・ジェンダーの視点よ

り、お互いの違いを認

識し、より夫婦の理解

が深まるようなコミ

ュニケーション術を

学ぶ。 

・子育てには夫婦の協

力が必要不可欠であ

ることを知る。 

講義 
グループ

ワーク

ライフデザインコンサル

タント 

ファシリテーター 

今井 麻奈美さん 

３

7/17 

（土）

10：00

～ 

12：00

我が家のネタバ

ラシします！～

先輩パパの子育

て事例集～ 

・先輩パパである講師

より、家庭と仕事の両

立について実体験を

基にご講義いただき、

ワークライフバラン

スについて考える機

会とする。 

参加者同士で子育て

や夫婦、仕事の悩みを

話し合い、共有する場

とする。 

グループ

ワーク

ファザーリング 

ジャパン・にいがた 

吉田 健太さん 

3
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もっと子育てを楽しみたいパパにおススメ！

♪ ♪子どもと楽しく 夫婦で楽しく(^^  毎日を過ごせるヒントが見つかるかも!?

７/３（土）１０時～１２時 ＊子どもと参加＊ 

パパと一緒に遊んではぐくむ～運動が与える発育・発達～

講師：伊藤 巨志 さん（新潟県立大学人間生活学部子ども学科 教授） 

※ 身体を動かしますので、動きやすい服装と飲み物持参でお願いします。

其
の
壱

７/１０（土）１０時～１２時 ＊夫婦で参加＊

夫婦円満の秘訣はコレだ！～仲良しコミュニケーション術～

講師：今井 麻奈美 さん（ライフデザインコンサルタント・ファシリテーター） 

其
の
弐

７/１７（土）１０時～１２時 ＊パパのみ参加＊ 

我が家のネタバラシします！～先輩パパの子育て事例集～

講師：吉田 健太 さん（ファザーリング・ジャパンにいがた）

其
の
参

◇ 会場：横越地区公民館 多目的ホール（新潟市江南区いぶき野 1‐ 1‐ ※2） 裏面参照

◇ 対象：幼児期（3 歳～未就学児）のお子さんを持つ父親

◇ 定員：１０人（第 1 回は子どもと、第 2 回は夫婦で参加）

※ 子ども、夫婦で参加できる方を優先し、応募多数の場合は抽選 

◇ 保育：１５人 ※（生後６ヵ月から未就学児まで） 要申込 

↓ お問い合わせはこちら↓ ※ 申込方法は裏面へ 

新潟市男女共同参画推進センター「アルザにいがた」まで（☎０２５－２４６－７７１３）

アルザにいがた HP

参加無料 

連続講座 

保育あり 

令和３年度 男性の生き方講座（子育て期）

※ 新型コロナウイルス感染症の影響により、中止または変更となる場合があります。 
※ 当日に発熱・咳などの症状がある場合は参加できません。 
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＊お申し込み方法はこちら＊ 締切 ６月２３日（水）

【電話】 ０２５－２４６－７７１３ 受付時間：月曜日～金曜日 8：30～17：30（土日は休み） 

【かんたん申込み】

携帯 ⇒ 右の二次元コードを読み取ると

スマホから 「かんたん申込み」画面につながります

P C から ⇒ 新潟市役所 HP 内＜アルザにいがた＞→ ＜新着情報＞の

講座募集情報から「かんたん申込み」画面につながります

～講師紹介～

＊交通案内＊
[バス] 万代シティバスセンター発 
    横越経由水原行き、  

沢海経由新津行き 
    川根谷内下車  徒歩５分 
[車]  亀田インターから約１０分、  

紫竹山インターから約１５分 
竹尾インターから１５分、  
Ｊ Ｒ亀田駅から約１０分

新潟市横越地区公民館 

〒950-0218  

新潟市江南区いぶき野 1-1-2 

TEL：025-385-2043   

駐車場：68 台完備 

＊お問い合わせ＊

〒950-0082
新潟市中央区東万代町 9-1 万代市民会館３F

TEL：025-246-7713

FAX：025-246-8080
E-mail：alza@city.niigata.lg.jp

アルザにいがたは8 月に開館30 周年を迎えます 

第１回講師 伊藤 巨志さん（新潟県立大学人間生活学部子ども学科 教授）

1964 年、三条市生まれ。日本体育大学大学院修了【体育学修士】、新潟大学大学院博士後期課程

修了【博士（教育学）】。子どもの身体発育発達学、運動遊び、健康教育を専門に研究。 

県立自然科学館で「忍者アトラクション 出現！とやの城」を監修するなど、遊びの中で運動を身につ

ける「遊育」を推奨。現在：BSN キッズプロジェクト「はぐくむコラム」を執筆し、BSN ラジオ「立石勇生の

SUNNY SIDE」に出演中。日本体育学会、日本発育発達学会などに所属。

第２回講師 今井 麻奈美さん（ライフデザインコンサルタント・ファシリテーター） 

1984 年生まれ・江南区在住・小中学生 2 児の母。子育ても家庭も大切にしながら、自分のやりたいこと

も諦めたくないという想いから起業を決意。同じようにライフステージの変化によって起業を決断する女性

たちに多く出会う中で、そのサポートをしたいと思いコンサルタントとしての活動を始める。また、ファシリテ

ーターとしてワークショップデザインを得意とし、イベントの企画運営などにも数多く携わる。「こどもたちに

楽しく働く大人の姿を見せる！」という想いを原動力に、クリエイティブに活動を広げている。 

第３回講師 吉田 健太さん（ファザーリングジャパン・にいがた  株式会社ビジネスブレ

イン 働き方改革推進室長  (株)ワーク・ライフバランス 認定コンサルタント） 

1981 年生まれ・夫婦共働き・2 児の父。総合人材サービス会社にて「人」と「テクノロジー」両面より働き

方改革の推進を実施。ファザーリングジャパン・にいがたでは、自らの長時間労働の実体験を基にワー

ク・ライフバランス啓発、プレパパママ講座等を担当。複業での相乗効果を実感しながら活動中。
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＜定員：10組　申込者数：5組　受講者数：9人（企画委員含)　アンケート提出：7人＞

回
保育
数

欠席

父 子

7 5

夫 妻

7 3

3 6 2 1

◆満足

7/17
（土）

我が家のネタバラシします！
～先輩パパの子育て事例集～

吉田　健太さん
ファザーリング・ジャパン
にいがた

１．講座はいかかでしたか？ 100%

2

1
7/3
（土）

パパと一緒に遊んではぐくむ
～運動が与える発育・発達～

伊藤　巨志さん
新潟県立大学
人間生活学部子ども学科
教授

0 2

2
7/10
（土）

夫婦円満の秘訣はコレだ！
～仲良しコミュニケーション術～

今井　麻奈美さん
ライフデザインコンサルタント・
ファシリテーター

5

令和３年度  男性の生き方講座（子育て期）

もっと子育てを楽しむ！秘密の裏ワザ教えます。

日時 タイトル 講師 参加者数

≪全体の感想≫

• 2回目からの参加でしたが全体を通して大満足でした。先輩パパ講座が楽しかったです。色
んな意見を聞けて良かったです。話足りない部分もありましたが良かったです。

• 子どもの病気の時の病児保育やサポートシステムを知ることができ、勉強になりました。
• いろんな事例（3回目）が聞けて、悩みは似てるなと思った。1回目の運動講座、2回目の夫
婦コミュニケーションも勉強になることが多かった。

• コロナ禍で他のパパとの関わりがほとんどなくこれまで育児をしてきたので、今回のイベント
で実際の生の声を聞けて非常に良かったです。

≪第１回感想≫

• 子どもとの遊びの幅が広がりました。良いヒントをたくさんいただきました。
• フウセン、新聞紙、ビニール袋など、すぐ用意できるものを使って楽しく遊べることを学び
ました。子どもと楽しみたいと思います。

• 子どもと一緒に体をうごかすことはとても楽しかったです。体のつかい方も興味深かった
です。日頃から体をつかって一緒にあそびたいと思いました。

• 子どもが上手にできる姿を見ることができ、よかったです。
• 子どもと一緒によく公園に行きますが、家の中だけでもこれだけの遊びができることを学
びました。さっそく家で遊んでみようと思います。

≪第２回感想≫

• 今日はありがとうございました。体を使って結婚時から理想像までをあらわしたのが、とても楽
しくて、お互いの考えていること、距離を感じられて良かったです!!

• ちゃんと話をする機会はつくろうとしないとないのでよい機会となりました。
• こういう機会ってすごく大事だと思うので、もっとたくさん開催して夫婦理解を進められるといい
と思います。

• 楽しい時間を過ごせました！
• この調子でこどもとも仲良くなってください！
• 今回参加させてもらいパートナーの事を分かっているようで分かっていない事に気付いたの
良かったです。また色んな意見などがたくさん聞けてためになりました。

• 夫婦のコミュニケーションをもっと積極的に行おうと思いました。一歩ずつでしか歩みよること
ができないと思うのでゆっくりと一緒に歩んでいければと思います。
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２．年代をお聞かせ下さい。 ３．お住まいは？

４．講座を何でお知りになりましたか？
（複数回答）

５．参加された動機は何ですか？
（複数回答）

≪第３回感想≫

• 他の家庭の家事の分担やお金の管理など聞けてためになりました！
• もっとお話しをしてみたかった。こういう機会が多くあると良い。
• 先輩パパの意見をたくさん聞けてまた同世代の子どもを持つパパたちと話ができて楽しかっ
たです。

• パパと話すのは楽しいな～と思いました。思っているよりもまわりに仲間はたくさんいるんだな
と感じました。

• 家族との時間を大切にしつつ自分の時間をみつけて成長していけたらなと思います。
• 育児を頑張っている仲間とのつながりを作ることができた非常に良い場となりました。

20代, 1人, 
14%

30代, 6人, 
86%

北区, 1人, 
15%

中央区,
1人, 14%

秋葉区, 3人, 43%

南区, 1人, 
14%

西蒲区,
1人, 14%

2

0

5

1 1

0 0 0 0
0

1

2

3

4

5

6

案
内
チ
ラ
シ

市
報
に
い
が
た
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か
ら
聞
い
た

知
人
か
ら
聞
い
た

ア
ル
ザ
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

メ
ー
ル
配
信

ア
ル
ザ
ツ
イ
ッ
タ
ー

LINE

情
報
配
信

そ
の
他

5

1

3

0

2

0 0

1

0 0
0

1

2

3

4

5

6

内
容
に
興
味
が
あ
っ
た

講
師
に
興
味
が
あ
っ
た

妻
に
誘
わ
れ
た

知
人
に
誘
わ
れ
た

タ
イ
ト
ル
に
ひ
か
れ
た

チ
ラ
シ
に
ひ
か
れ
た

仕
事
・
活
動
に
有
益
だ
か
ら

保
育
つ
き
だ
か
ら

無
料
だ
か
ら

そ
の
他

どこで

・市役所

・区役所
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６．講座に参加しやすい曜日、時間帯を教えてください。

「利用あり」者の内訳

８．今後企画してほしい内容や講師、またアルザにいがた全体についてのご意見ご感想

７．今回以前にアルザにいがたを利用したことがありますか？

• 色んな話を聞けて良かったです。分かりやすかったです。
• 子育て講座、しかり方講座、ほめ方講座

1

6

2

5

1

0

1

0

1

2

3

4

5

6

7

平
日
夜
間
（
月
～
金
）

土
曜
午
前

土
曜
午
後

日
曜
午
前

日
曜
午
後

そ
の
他

未
記
入

利用あり

3人
43%

知っていたが

初めて利用

0人
0%

知らなかった

初めて利用

3人
43%

未記入

1人
14%

1

0 0 0 0 0

2

0

0.5

1

1.5

2

2.5

講
座

フ
ォ
ー
ラ
ム

情
報
図
書
室

相
談
室

保
育
室

そ
の
他

未
記
入

※希望の曜日

水曜、木曜
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講座プログラム 

□事 業 名：令和 3年度 相談室連携講座 

□講座タイトル：私を大切にするための「自己表現」講座 

□対 象：女性 

□定 員：20 人 応募多数の場合は抽選 

□保 育：8人（生後 6ヵ月以上の未就学児） 

学習目標 
自分を信頼する力を回復し，自分も相手も大切に表現することをグ

ループワークやロールプレイを通して学ぶ機会とする 

行動計画 １－１－１ 

回 日時 タイトル 内容 方法 講師・助言者 

１

5/21 

（金）

10：00

～ 

12：00

カウンセリ

ングとは 

女性とエンパワメ

ント 

講義 

ｸ ﾞ ﾙ ｰ

ﾌﾟﾜｰｸ 

NPO 法人 

新潟フェミニストカウンセリ

ングセンター 

まど 

荻野 茂子さん 
（認定フェミニストカウンセ

ラー）

２

5/28 

（金）

10：00

～ 

12：00

私を大切に

するとは…

① 

カウンセリングと

回復する力

NPO 法人 

新潟フェミニストカウンセリ

ングセンター 

まど 

石橋 明子さん 
（カウンセラー） 

蓮池 イミ子さん 
（カウンセラー） 

３

6/4 

（金）

10：00

～ 

12：00

私を大切に

するとは…

② 

対人関係スキルを

学ぶ（自己表現） 

NPO 法人 

新潟フェミニストカウンセリ

ングセンター 

まど 代表

寺崎 泰子さん 
（カウンセラー、 

フェミニストカウンセリン

グ・アドヴォケイター）

石橋 明子さん 

４

6/11 

（金）

10：00

～ 

12：00

私を大切に

するとは…

③ 

５

6/18 

（金）

10：00

～ 

12：00

私らしい私

への出発 
私の物語を紡ぐ 寺崎 泰子さん 

11
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令和３年度 相談室連携講座

自分を信頼する力を回復し、自分も相手も大切に表現することをグループワークや

ロールプレイを通して学ぶ講座です。 

回 日 程 テーマ・ 内容
講 師

NPO法人 新潟フェミニストカウンセリングセンター まど

１
５月21 日(金)

10 :00～12 :00

カウンセリングとは…
女性とエンパワメント  

荻野 茂子さん（ 認定フェミニストカウンセラー）

２
５月28 日(金)

10 :00～12 :00

私を大切にするとは… ①
カウンセリングと回復する力 

石橋 明子さん （ カウンセラー）

蓮池 イミ子さん（ カウンセラー）

３
６月4 日(金)

10 :00～12 :00
私を大切にするとは… ② ③
対人関係スキルを学ぶ（ 自己表現）

石橋 明子さん

代表 寺崎 泰子さん
（ カウンセラー、

フェミニストカウンセリング・ アドヴォケイター）４
６月11 日(金)

10 :00～12 :00

５
６月18 日(金)

10 :00～12 :00

私らしい私への出発
私の物語を紡ぐ 代表 寺崎 泰子さん

会 場 アルザにいがた（ 万代市民会館３階）        申込み 電話（ 025- 246- 7713）、  

※駐車場がありません。周辺の有料駐車場をご利用になるか              または「 かんたん申込み」
公共交通機関でお越しください。                                       ※詳しくは裏面をご覧ください。

定 員 女性２０人 ※応募多数の場合は抽選
締 切 令和３年５月６日（ 木） 必着

保 育 定員８人（ ６か月以上からの未就学児）     

※新型コロナウィルスの影響により、やむなく中止になる場合があります。
※マスク着用のご協力をお願いいたします。

参加

無料

保育

あり

連続

講座

アルザにいがたは8 月に開館30 周年を迎えます 

私を大切にするための

13



令和３年度 相談室連携講座

♪Twitter
下記二次元コードを読み込んで 

「 アルザにいがた」 のフォロー、リツイート、

いいね、よろしく おねがいします 

＼講座情報等をお届けします／ 

●電話相談 
025-245-0545

水･日曜 午前１０時～午後３時30 分 

金曜   午後２時～午後７時30 分 

●面接相談【 予約制】  
まずは、電話相談から始めてください。

こころの相談

【 予約制】  

025-246-7713
第２水曜 午後２時～５時

女性のこころとからだ
専門相談

アルザにいがた 相談室のご案内

◆
新
潟
駅
か
ら
徒
歩
７
分
。
駐
車

場
が
あ
り
ま
せ
ん
。
周
辺
の
有
料

駐
車
場
を
ご
利
用
に
な
る
か
公
共

交
通
機
関
で
お
越
し
く
だ
さ
い
。

〒950-0082

新潟市中央区東万代9-1（ 万代市民会館３F）

TEL： 025-246-7713
FAX： 025-246-8080

E-mail： alza@city.niigata.lg.jp
アルザにいがたHP

＊申込み方法はこちら＊

【 電話】 ０２５－２４６－７７１３

受付時間： 月曜日～金曜日 8： 30～17： 30

【 かんたん申込み】

携帯から ⇒ 右の二次元バーコードを読み取ると

「 かんたん申込み」 画面につながります

PCから ⇒ 新潟市役所HP内＜アルザにいがた＞→ ＜新着情報＞
の講座募集情報から「 かんたん申込み」 画面につながります

お電話または
かんたん申込み

郵便でお知らせ 受講開始

５月６日（ 木） 締切 ５月１０日（ 月）頃発送

５/６（ 木） 締切

＊申込から受講までの流れ＊

14



回数 日にち
受講者
数

保育 ◆応募総数： 27

第１回 5/21 17 2 ◆受講者数： 20

第２回 5/28 17 3

第３回 6/4 13 2 ◆延べ参加人数： 69

第４回 6/11 10 2 ◆平均受講者数： 13

第５回 6/18 12 1 ◆ｱﾝｹｰﾄ回答者数： 12

R3　相談室連携講座
私を大切にするための「自己表現」講座　アンケート結果

  ※ 女性20人定員、各回金曜日10:00～12:00開催 

テーマ・内容

「カウンセリングとは・・・」
　女性とエンパワメント

「私を大切にするとは・・・①」
 　カウンセリングと回復する力

開催前辞退者1名、途中辞退者5名

「私を大切にするとは・・・②」
 対人関係スキルを学ぶ（自己表現）

「私を大切にするとは・・・③」
 対人関係スキルを学ぶ（自己表現）

「新しい私への出発」
 　私の物語を紡ぐ

問２ あなたの年代は？ 問３ あなたの現在の状況

満足, 5人, 
45%

まあまあ満足,
6人, 55%

【講座全体】
◆満足 5人
・こちらをきっかけにもっと勉強をしたいと思ったので、また続きがあれば受講したいです。
・日常の中で、何気なく話していたり、相手への言葉への応対は、自分の気持ちをないがしろにし
て、相手に合わせている事もあった。グループワークでうまくいかなかったコミュニケーションの場
面を書き出し、ロールプレイする事で本当はどう言いたかったのか、分かりました。
・参加できて良かったです。

◆まあまあ満足 6人

・グループワークをもう少し長くしたかったです。

・１回休んでしまい、全体としてぬけた感じが（自分自身で）あり、トータルで出たかったという感じ

がのこりました。

・ワークの内容に対して時間が少なく感じる。

※未回答：１人

問１ 講座全体を通していかがでしたか？

◆満足・まあまあ満足 100%

30代, 3 人, 27%

40代, 1 人, 
9%

50代, 4 人, 
37%

60代, 1 人, 
9%

70代, 2 人, 
18%

未回答：１人

フルタイム 1 人, 8%

育休中 1 
人, 8%

パート2 人, 
17%

自営業1 
人, 8%

求職中2 人, 
17%

専業主婦3 
人, 25%

その他2 人, 
17%
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問４ あなたのお住まいは？

問５ 今回の講座を何でお知りになりましたか？（複数回答可）

問６ 参加された動機は何ですか？（複数回答可）

2 2 

3 

1 

2 

0 

1 1 

0

1

1

2

2

3

3

4

北区 東区 中央区 江南区 秋葉区 南区 西区 西蒲区

5 5

0 0

3

1

0

1

2

3

4

5

6

案
内
チ
ラ
シ

市
報
に
い
が
た

知
人
か
ら
聞
い
た

ア
ル
ザ
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

情
報
メ
ー
ル

相
談
室

10

4

0 0

2

0

2

4

6

8

10

12

内
容
に
興
味
が
あ
っ
た

タ
イ
ト
ル
に
ひ
か
れ
た

知
人
に
誘
わ
れ
た

提
案
を
受
け
た

そ
の
他

※その他

・なやみがあった

・保育付きだったから
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利用、参加したこと

がある, 6人, 55%
知っていたが、利用し

たことはなかった, 3人, 
27%

アルザにいがたを知

らなかった, 2人, 18% 5

1 1 1 1

0
1
2
3
4
5
6

講
座

フ
ォ
ー
ラ
ム

情
報
図
書
室

相
談
室

保
育
室

「利用あり」者の内訳（複数回答可）

問８ 今回以前にアルザにいがたを利用したことがありますか？

・自分の気持ち、自分自身が思ったこと、自分の体を自分で守ろうと思って行動できました。

・自分自身の思いをもっと見直したいと思う。相手の気持ちも考えての言葉が良いコミュニケーションに

つながると思った。

・今まで考えないで、反応していた事も、アサーティブの反応することで改善することができています。

・自分を大切にしようという気持ちをもてた。

・石橋を叩いて渡るように言葉に気をつけていこうと思います。

・言い方の大切さ難しさについて考えさせられました。それでも伝えるということはとても大事なことなの

で少しずつでも生かしていきたいと思います。

・子どもと離れられる２時間、自分の時間を過ごせて、講義やグループワークに参加できた。その事が

タイトル通り私を大切にする時間になったと思う。女性である事で遠慮しがちな自己表現は、社会のあ

り様、文化、政治、様々なものに影響されているのだと分かった。自己責任として個人の問題とされが

ちな問題は社会の問題、課題なのだろうと思う。

・ことばの大切さ、受け取り方の大切さ、自己表現につながると感じました。

・自分を見つめ直すきっかけになったと思います。

・人と関わることの大切さをより感じるようになりました。

問７ 講座の受講前、受講後でご自身に変化はありましたか？

（気持ちの持ち方、人との付き合いなど、どんなことでも）

未回答：１人
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問９ アルザに限らず、普段あなたは講座に関する情報をどこから入手していますか？（複数回答可）

問１０ 男女共同参画について、今後企画してほしい内容や講師、

またアルザにいがた全体についてのご意見ご感想など、ご自由にお書きください。

・発達障害の考え方についてや、今回の続きなどあれば、また参加したいと思います。

アサーショントレーニングのスキルアップに力を入れるなど、今回かけあしで進んだフェミニズムの勉

強など。

・アルザにいがたのスタッフの皆様の活動は社会のお役に立つ、素晴らしい内容です。お世話になり

ました。ありがとうございます。

・夫婦関係（良い関係）の講座

・いろいろと配慮して頂きありがとうございました。

・フェミニストカウンセリングに興味がありました。今後もこのような講座があれば、出られればよいと思

います。いろいろな人の話が聞けてよかったです。

・また新しいカウンセリング企画があったら、ぜひ参加したいと思いました。

9

5

0

2
3

0 0
1

0
0
1
2
3
4
5
6
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市
報
に
い
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区
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所
だ
よ
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ー
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ペ
ー
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新
聞

フ
リ
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ペ
ー
パ
ー

テ
レ
ビ

Ｓ
Ｎ
Ｓ

メ
ー
ル

配
信
登
録

そ
の
他
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 講座プログラム 

□事 業 名：令和３年度 相談に携わる方のための講座 

□講座タイトル：コロナ禍による子どもへの影響とケア 

□対 象：行政や民間などの各種相談窓口の相談担当者等 

□定 員：30 人 応募多数の場合は抽選 

□保 育：6人（6か月以上の未就学児） 

学習目標 

・各種相談に応じている機関や団体の相談担当者が、ジェンダー

の視点を持って、相談者の人権に配慮しながら対応していくこと

の重要性を学ぶ。 

・相談者である親と関わるにあたり、子どもへの接し方を学ぶこ

とで相談業務に生かす。 

行動計画 １－１－１、４－２－１ 

回 日時 内容 方法 講師・助言者 

１

9/14 

（火） 

13：30 

～ 

15：30 

コロナ禍の影響による環

境の変化やストレスが子ど

もの心に与える影響とケア

について学ぶ。 

講義 

田中 篤さん 

（長岡赤十字病院  

小児科医） 
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日時９月１４日（火）１３時３０分～１５時３０分

会場  万代市民会館4階 403・404大研修室 ※駐車場はありません。

対象 各種相談に携わっている方（優先） または 関心のある方 ３０人

           ※応募多数の場合抽選 
※保育あり（要予約）6ヶ月以上の未就学児 ６人 

申込み  かんたん申込み もしくは アルザにいがたへ電話   締切：９月１日（水）

※新型コロナウイルス感染症の影響により、中止または変更となる場合があります。 

令和３年度相談に携わる方のための講座

 コロナウイルスの影響でソーシャルディスタンスや外

出自粛等、人とのつながり方に大きな変化が生じてい

ます。そして、先の見えない閉塞感・不安感の中、子ど

もたちも我慢を強いられ、楽しみも先送りの毎日を送

っています。 

そこで今回は、コロナ禍が子どもの心にどんな影響

を与えているのかを学び、大人や親は子どもの成長

を支えるためにどのように接したらよいのかをお話し

いただきます。 田中篤さん （長岡赤十字病院 小児科） 

講師

かんたん申込みは 

↑  こちらから

アルザにいがたは8月で30周年を迎えます 

アルザにいがたHP

◆新潟駅から徒歩7分。駐車場がありません。周辺の有料 
駐車場をご利用になるか公共交通機関でお越しください。 
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日
応募総
数

受講者
数

9/14
（火）

38 29

　問１　講座はいかがでしたか。　

　　　◆満足+まあまあ満足　100％

令和３年度　相談に携わる方のための講座
【オンライン開催】

テーマ 講師

コロナ禍による子どもへの影響とケア
田中　篤

（長岡赤十字病院　小児
科）

　　　【理由・感想など】

【満足】 18人
• データや根拠が明らかで、説得力のある内容だったから。
• コロナウイルスの心理的影響の事実や、支援方法がわかりやすく、よく学べたため。
• 最新の情報や支援者として知っておくことを教えていただきました。ありがとうございました。
• お話の内容や資料がわかり易かった。
• 具体的な話を聞くことができ有意義であった。
• なかなか知ることのできないコロナ禍のことを知れたから。
• 難しい内容だったと思いますが、田中先生の優しい言葉で丁寧に説明していただき、とても
分かりやすく理解できました。

• 児童、生徒の状況をより的確に理解するために、必要な内容だった。
• 子どもがおかれている状況が分かった。
• 最新のデータに基づきコロナが子どもに及ぼす影響を知ることができた。また、相談者や支
援者としてできること関わり方を学ぶことができたから。

• 児童館で色々な子どもたちや親子さんに接する時に、親との関わりの希薄さを感じる事があ
り、コロナ禍で活動の制限が多い中、不安や不満を感じている親子に寄り添う支援をする時
の心構えのヒントが少し見えた様に感じます。

• コロナに関する世界規模での統計などとてもよく調査されていた。
• コロナ禍が子供たちに及ぼしている影響について、最新のデータなどを基に知り得ることが
出来てよかった。我が子も含め、特に心理面で子供たちに影響が出ていると実感している
が、講義を受け、長い目で子ども達を見守っていかなければいけないと思った。

• 現在の家庭の中の子供たちの現状がよく分かったこと。
• 講師のデータ資料や話し方がわかりやすかった。
• 専門的データを資料にしてくださり、より理解が深まりました。
• 田中先生の講義がとてもわかりやすく、これからの活動に役立つと思いました。

【まあまあ満足】 2人
• 講師のお話を直接聞けなかったのが残念だが、世界各国の最新の調査報告をわかりやす
く読み解いていただき、非常に有意義だった。（最後に表示された画面が資料になかったの
で読んでみたい）

オンライン開催になったことによ
るキャンセル 2人
アンケート回答者数 20人

参加者の所属
・相談に携わるNPO法人

・スクールカウンセラー
・にいがた被害者支援センター
・学校職員
・市健康福祉課職員 等

満足, 
18人, 
90%

まあま

あ満足,
2人, 
10%
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　問2　年代 　問3　お住まいの地域

　問4　今回の講座を何でお知りになりましたか。（いくつでも）

　問5　参加された動機は何ですか？（複数回答可）
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北区, 
1 人, 
5%

東区, 2 
人, 10%

中央区, 
5 人, 
25%

江南区, 
2 人, 
10%

秋葉区, 
2人, 
10%

南区,
2 人, 
10%

西区, 
2 人, 
10%

西蒲区,
1 人, 5%

市外, 
3,人
15%

20代, 
2 人, 
10%

30代,
2 

人,10%

40代, 
4 人, 
20%

50代, 
6人, 30%

60代, 
5 人, 
25%

70代以
上, 1人, 

5%
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　問7 相談に関する講座で、今後取り上げてほしい内容や、呼んでほしい講師などの希望
がありましたらご記入ください。

　問6　今回以前にアルザにいがたを利用したことはありますか？

利用、参

加したこ

とがある,
14人, 
70%

知ってい

たが、利

用したこ

とはな

かった, 4
人, 20%

アルザ

にいがた

を知らな

かった, 2
人, 10%

「利用あり」者の内訳（複数回答有）

• 障害をお持ちの方の相談支援について。
• これからも児童虐待、DV等の影響と相談、ケアについての講演をお願いしたいと思います。
• 愛着障害がネット依存につながる話が興味深かったので、そのような方への支援について学
びたいと思います。

• 長岡でフリースクールをやっている先生で、本を出されています。名前が出てきません。後、
通信制高校ではどんな手立てにより、生徒の自立(進路実現)を図っているのか。

• うまく言えませんが、外弁慶で反抗的な子どもに寄り添う支援のあり方。
• 相談に関する内容、対応の仕方など、具体的な例など交えてまた田中先生からお話が聞き
たいです。Web研修だと参加しやすくありがたいです。ありがとうございました。

• 今回のような講師の専門的な内容などたくさん取り入れてほしい。男女課でなければ聞けな
い内容をお願いします。

• 男女共同参画、人権の視点をしっかり取り入れた講座を開催してほしい。
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講座プログラム 

□事 業 名：令和３年度 男女共同参画講座 

□講座タイトル：男女共同参画基礎研修 

□対 象：アルザにいがた企画委員、アルザフォーラム実行委員、男女共同参

画審議会委員、男女共同参画地域推進員、男女共同参画苦情処理委

員、公民館職員、地域推進員事業担当の区役所地域（総務）課職員 

□定 員：会場２０人、オンライン１００人（職員、他希望者） 

□保 育：先着５人（６か月以上の未就学児） 

学習目標 
講座企画や男女共同参画の推進事業に関わる委員、職員に男女共同参

画の基本を学ぶ機会とする 

行動計画 １－１－１、１－１－３、４－２－１ 

回 日時 内容 方法 講師・助言者 

１

4/23 

（金）

10：00

～ 

12：00

・新潟市男女共同参画行動計画に

ついて 
・講義 

（対面、

オンライ

ン） 

男女共同参画課 職員 

・男女共同参画の基本と現状 

・事業を企画する際の留意点 

指田 祐美さん 

（NPO 扉 代表） 
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日
応募総
数

受講者
数

　問１　研修はいかがでしたか。　

 　◆満足＋まあまあ満足　　88.9％

　問２　問１の理由

令和3年度 男女共同参画講座「男女共同参画基礎研修」
アンケート結果

テーマ 講師

4/23
（金）

新潟市男女共同参画行動計画について
堀川　桃子

（男女共同参画課
課長補佐）

36 34

男女共同参画の基本と現状、事業を企画す
る際の留意点

指田　祐美さん
（NPO扉　代表）

◆応募総数：36人

（会場：18人、オンライン18人）

◆受講者数：34人
（会場18人、オンライン16人うち途中退室

6人）

◆受講者所属別内訳：

企画委員8人、フォーラム実行委員3人、

審議会委員8人、苦情処理委員1人、地

域推進員5人、職員9人

◆アンケート回答者数：18人
（google form入力13人、用紙5人）

◆満足
• 今後の事業運営に役に立つと思ったから。
• 担当者の熱意と努力が大切と感じたから。
• タイムリーな内容だったから。
• アルザフォーラム実行委員をさせていただくにあたり、企画や集客のポイントがよく理解で
きた。また、男女共同参画に関して今一度、基本を振り返ることができ、自分の理解度を確
認することができた。

• チラシ１枚の表記次第で参加者者数が変わるという視点を知ったことという視点。

◆まあまあ満足
• 興味ある内容であったこと、普段の業務とは異なる分野で勉強になった。
• チラシ作成方法など、基本的なことがよくわかりました。
• 最後の数分など、たびたび音声が入らなくなった。
• 新潟市の男女共同参画の状況について他の皆さんと共通の理解ができたから。
• 新年度早々に研修があり、復習とともに新たな気持でスタートがきれます。また、男女共同
参画についてやアルザにいがたの重要性についても再認識できました。

• 合同で研修を受けたことで、知識を共有でき、今後もこのスタイルでいいのではと思った。

満足, 5人, 
28%

まあまあ満足, 11人, 61%

普通, 2人, 
11%
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　問３　あなたについて教えてください。 　　　問４　参加された動機は何ですか。

　問４　参考になった点・良かった点を教えてください。

◆普通
• レジュメ⑧のもっとも大切なことの#3、「担当者の熱意と努力」は私の講座企画の実感でも
ありました。人に何かを伝える時、熱意と努力は欠かせないと思っています。
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• チラシの作り方や、事業の組み立て方（ほかのものと織り交ぜる）。
• チラシの作り方。
• zoomでの参加はありがたい。
• 十分な企画内容が、チラシひとつで変わってしまうのだとよくわかりました。
• チラシのポイント。
• 人の集め方についての実践的な内容で参考になった。
• 指田講師が下さったレジュメは大変わかりやすくまとめてあり、実行委員をする上で参考に
なると思う。

• 堀川補佐による新潟市の現状と計画の説明。簡潔且つ、必要な点が押さえられていて、オ
ンラインでもたいへん聞きやすく分かりやすかったです。

• 講師の方の話の組み立て方。
• 普通。
• どんなことに注目して企画したらいいのか、メンバーと共有できたこと。
• チラシの作成ポイントが参考になった。
• 忘れかけているチラシ作りの詳細を学べました。
• 以前聞いた内容とほとんど同じだったが、基本を具体的に学べ活動していく上で非常に役
に立つ内容だった。

• ジェンダー視点を伝えることは、定義や定説のあるものではないので、継続が大切という所
が響きました。

企画委員・フォー
ラム実行委員, 7人, 

39%

審議会委
員・苦情
処理委員, 
4人, 22%

地域推進
員, 2人, 

11%

職員, 5人, 
28%
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　問５　今後も男女共同参画の研修が開催されるとしたら、どのような内容がよろしいですか。

　問６　その他、ご意見やご要望がありましたらお聞かせください。

• 新潟市独自の取り組みや今後の展望について。
• 興味のない層にどうアピールしていくか。
• 土台となる考え方を理解したいし、どのように広げていけるのか考えていきたい。
• 今回のように、事業の実施に直接役立つ内容がよい。
• 他県の講座等についての紹介や事情などについての紹介等の内容。
• メディア等でコロナ禍での母子家庭の経済的困窮がよく取り上げられますが、母子家庭の
困窮の要因の一つは元夫からの養育費の不払いがあるのだろうと思います。離婚および
その後の子どもの養育に関して男女共同参画はどうなっているのか知りたいと思います。

• 一般市民の方に男女共同参画に興味をもってもらう手段や方法でうまくいった例。
• 男女共同参画の講座の企画にあたり、具体的に生かせる方法について学びたい。イベン
ト企画のプロに話を聞く。

• ジェンダー指数に係わる内容。

• 非常に参考になりました。ありがとうございました。
• ありがとうございました。準備が大変だったと思います。お疲れ様でした。オンライン講座は
とても快適に参加できました。会場へ移動しなくてもいいので、手軽に参加できました。

• 今後も研修を開催してほしい。
• 今日は大変参考になる研修をご用意して下さり大変ありがとうございました。また、興味の
ある研修や講座に参加したいと思います。

• 初めてのオンライン開催お疲れさまでした。以下、意見と要望で２点です。 １．リアル開催
でも同じだと思いますが、終了予定時刻を５分過ぎても研修の本編が終わらず、閉会の時
間が見通せないのは参加者にとって苦痛です。zoomの不具合など時間が押す原因は
あったと思いますが、講師に話の簡略化やスピードアップを依頼するのが運営者としての
役割であったかと思います（＊本来は講師自身が時間を見て配慮するべきですが、講師
が時間に気づいていない場合等に運営者側が講師に伝えるのは失礼には当たらず、むし
ろマナーではないかと思います） ２．講師の話を聞く時間が長い座学研修の場合、休憩
なしの２時間はオンラインでもきつい（というより、オンラインだと飽きる）ので、２，３分でも休
憩時間を設けて頂いた方が助かります。 長くなりましたが、今後ともよろしくお願いいた
します。

• 新しい試み（今回は二次元コード読み取りによるアンケート）は、どんどん取り入れていって
ください。

• 駐車場がある会場だと助かります。

29



30



令和３年度 男女共同参画講座（上映会）開催要項 

タイトル   アルザ de シネマ 「８２年生まれ、キム・ジヨン」 

学習目標 結婚、出産を機に仕事を辞め育児と家事に追われるジヨン。やがて彼女は他

人が乗り移ったような言動をとるようになる。映画を鑑賞し、韓国のジェンダー

意識や女性を取り巻く社会問題を学びながら、女性が負う重圧と生きづらさを

考える。 

日  時 令和３年６月６日（日） 午前１０時００分～午前１２時００分 

                      （※上映時間 １時間５８分） 

対  象   小学生以上（日本語字幕のため） １４０人（先着順） 

会 場   万代市民会館 ６階 多目的ホール 

保  育   先着１５名 

広  報   「市報にいがた」：５月２日号に掲載 

       チラシ配布：（公民館、図書館 区役所 他） 

募集方法   市役所コールセンター 
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マ

ア ザル
ｅｄ
ネシ

令和３年度 男女共同参画講座（DVD上映会）

申込方法 ５月１１日(火)～５月３０日(日)

市役所コールセンター（TEL０２５-２４３-４８９４）へ
（８：００～２１：００土・日も受付可） 

※５月３１日（月）以降はアルザにいがたへ(TEL025-246-7713)お問い合わせ下さい。 

（８：３０～１７：３０ 土日を除く） 

※複数でお申し込みの場合、申込者全員の氏名・住所・連絡先をお聞きします。 

※新型コロナウイルス感染拡大状況により中止や延期をする場合があります。 

★保育あり

先着１５名（生後６か月から就学前まで） 

５/２６までにお申し込みください。 

日時 

２０２１年 

６/６(日)
１０：００～１２：００ 
★開場９：３０～ 

定員

先着１４０名 

対象 

小学生以上 

会場 

万代市民会館   

６階 多目的ホール  
※駐車場はありません

(c) 2021 LOTTE ENTERTAINMENT All Rights Reserved. 

韓国の女性が負う重圧、生きづらさを描き、日本でもベストセラーとなった小説を映画化！ 

結婚、出産を機に仕事を辞め、育児と家事に追われるジヨンはある日、まるで他人が乗り 

移ったような言動をとるようになる。なぜ、彼女の心は壊れてしまったのか？ 

◆
新
潟
駅
か
ら
徒
歩
７
分
。
駐
車

場
が
あ
り
ま
せ
ん
。
周
辺
の
有
料

駐
車
場
を
ご
利
用
に
な
る
か
公
共

交
通
機
関
で
お
越
し
く
だ
さ
い
。

〒950-0082 

新潟市中央区東万代町9-1（万代市民会館3階） 

TEL  025-246-7713 

FAX  025-246-8080 

E-mail  alza@city.niigata.lg.jp 

アルザにいがたは２０２１年８月に開館３０周年を迎えます 32



日にち 受講者数

6/6
（日）

１３０人

＜アンケート結果＞

問１　上映会はいかがでしたか？

（未回答　４人）

◆「満足」、「まあまあ満足」　　９３％

テーマ・作品

韓国女性の生きづらさを描く
DVD「82年生まれ、キム・ジヨン」
（日本語字幕）

アルザdeシネマDVD上映会　アンケート結果

問３　あなたの現在の状況をお聞かせください

◆応募総数： １４１人

◆受講者数： １３０人

◆ｱﾝｹｰﾄ回答者数： １２１人

【意見・感想】
＜満足＞
• 子育てで主婦していた時、ジヨンと同じような気持ちはあったなあと思いました。子どもが大きく
なってからだと自分も年を取り、仕事を探すのも難しいです。

• 感動と共感をそして涙しました。
• 自分の状況と重なる部分があまりにも多く、胸が苦しく男性の育児は「手伝い」だなとしみじみ思
いました。小説のエンディングよりやさしい終わり方でした。

• 上映したばかりの作品で見逃していたので見れて良かった。
• 以前から観たいと思っていたから。
• 色々な理解してもらえないものに傷つきながらも最後にジヨンのさわやかな笑顔にホッとした。
良かった。

• 吹き替えがあって良かったです。
• 女性の生きづらさについて共感しました。
• 韓国の世界観が分かって面白かったです。
• 国は違っても、女性の問題は同じなんだなと思った。
• 今の時代に親を頼ることはできないので胸をつまされてみた。
• 上映館で見逃した作品を鑑賞する機会をありがとうございました。
• 悩みを相談できる人がいると楽になれるのだと思う。キム・ジヨンは母親、旦那様に愛されてい
てよかった。素敵な映画でした。

• ありがとうございました。
• 勇気をもらいました。私もやりたいことは諦めずに挑戦したいです。
• 日本も韓国も女性の生きにくさは同じだと思いました。
• 色々なことに気づかされました。
• 昔韓国映画がブームの時のイメージがあるため、格段の差でびっくりでした。居住空間、女性た
ちの意識の高さも今の日本は見本にしていかなければと思ったほどです。

• 自分と重なるところがあって思い出しました。
• 改めて妻、母、嫁の立場が大変か分かった。
• 以前新聞で内容を読み、とても興味があった。映画館で上映していたがなかなか見に行くこと
ができず、今回の企画を見て、即、行くことを決めました（しかも無料！）。最後の時点では定か
ではないが、彼には育休を取ってもらい働く方に行ってもらいたかった…

• 素晴らしい映画でした！共感！！選んで上映してくださってありがとうございました！
• お互い思いやりが必要と痛感しました。ありがとうございました。
• 共感できるところが多くあり、涙が出ました。もっと自分の思うように生きようと思えました。ありが
とうございました。

満足, 77人、66％

まあまあ満足, 
32人、27％

普通, 7人、6％ やや不満, 1人、1％

33



問3　あなたの現在の状況は？問２　あなたの年代は？

23 

0 

27 

3 3 

34 
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＜その他の状況＞
・ボランティア
・学生
・非常勤職員

10代,4人,
3%

20代,3人,
3%

30代,1人,
1%

40代,16人,
13%

50代,24
人,…

60代,40人,
33%

70代以上,
32人,27%

• 女性の大統領が出ている分、韓国の方が日本より進歩的だろう。森元首相や保守系政治
家の発言は笑えない。

• いまだに女性にはDVDの様な扱いがあることに自分自身と重なりました。
• 作品を見せていただいたことに感謝します。受付で私語禁止を伝えるべきだ。常識がな

い人がいる。

＜まあまあ満足＞
• 観る側に問いかけてくるストーリーでした。
• どこの国も同じ悩みがありますが、日本は韓国よりも遅れているので、変化することを

希望します。
• 女性が生きにくい世の中だと思った（韓国も、日本も）。
• 男性にもっと観て欲しい。
• 日本と変わらないことを知りました。
• 最後のシーンは不要かな。ひとつ前で終わってほしかった。
• 本を読むともっとわかると思いました。
• 以前から観たかった映画がみれて良かった。
• 字幕だと疲れてしまうので吹き替えが良かったです。
• 慣習を変えるのはなかなか難しいと思いました。少しづつでも変えていかないと大変な

ことになってしまうと思いました。いつまでも不利な立場にとどまってしまいます。
• 女性の生きづらさがよく表されていた。私も同じような経験があり、同感した。
• 私もうつ病の経験があり、やはり家族の力が必要ですし、病院へ行って相談することに

よってよくなると思います。

＜普通＞
• 意味が分からなかった。
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問４　　あなたのお住まいは？

問６　　参加された動機は何ですか？（複数回答可）

問５　今回の上映会を何でお知りになりましたか？（複数回答可）

＜チラシ入手場所＞
・ユニゾンプラザ
・新津図書館ほか図書館
・県立図書館
・中地区公民館ほか公民館
・職場で配布
・東区役所、秋葉区役所、西区役所
・万代市民会館
・コミュニティセンター
・東スポーツセンター
・アルザ情報図書室
・白根カルチャーセンター
・山の下まちづくりセンター
・クロスパル
・支援センター、保育施設
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＜その他の動機＞
・以前NHKで本の特集を見て良かったから。
・気になっていた映画だったから 6人
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問７　今回以前にアルザにいがたを利用したことはありますか？

問８　アルザに限らず、普段あなたは講座に関する情報をどこから入手していますか？

利用、参加

したことが

ある…

知っていたが、利

用したことはな

かった

22%

アルザにいが

たを知らなかっ

た… 35

23

10 12

4 1 2
0
5

10
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40

「利用あり」者の内訳（複数回答可）
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＜その他の内容＞
・舞台？
・会合

＜その他の内容＞
・クロスパル
・チラシ
・友人
・図書館、福祉センター、
ユニゾンプラザ
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問９　男女共同参画について、今後企画してほしい内容や講師、
またアルザにいがた全体についてのご意見ご感想など、ご自由にお書きください。

• 良かったです。また映画が見たいです。
• 遠藤麻理さんのフォーラム、知っていたら参加したかったです。単館上映のような映画をよろしく
お願いします。

• 今回は若い方が多かったので、情報配信のせいかと思い良いと感じました。
• 映画上映は今後もお願いしたいです。
• 毎月してほしい。
• 『家族はつらいよ』
• 自分が小学校低学年の頃に見た『しいのみ学園』という映画が忘れられずにいます。学校の授業
の一環として足の悪い子をクラスの皆でおぶったりして階段を下りたシーンが昨日のことのように
思い出されます。大昔の映画なのであるかどうかわかりませんがよろしくお願いいたします。

• 講演会、喜劇映画。遠藤麻理さんの講演会とっても楽しかった。もう一度実現してほしい。強く希
望します。

• 『精神とモザイク』
• 具体的には訳りませんが、ぜひ提案してほしい。ハガキを送っていただき（応募して）ありがたかっ
た。

• 新潟にも共同参画センターがあるのを初めて知りました。自分の夫を“主人”と言うことをどうお考
えですか？個人的、家の中では何と呼ぼうと全く自由ですが、公の場で、立派な大人が夫のこと
を主人と呼んでいるのは、私のお母さん、お父さんと言っているのと同じでは？おまけに、主人と
言ってる人は自分は礼儀正しい言葉遣いでしょう！と言っているように思うのは私だけでしょうかし
ら。

• 今日の映画を見て。女性が生き生きと自分らしく暮らしていける世の中にしていかねばならないと
思いました。

• 電話相談を時々利用させていただいていますが、いつも寄り添って親身になって聞いてくださる
ので嬉しく思っています。ありがとうございます。

• とてもほのぼのとして感動する映画でした。次回の上映会も参加したいです。
• 以前から観たかった映画でした。今後もシネマ上映会を企画してください。ありがとうございまし
た。

• 『明日の食卓』
• 女性は色々こうゆう話題の刺激を受ける機会が多いが、若い男性の価値観が変わっていないの
では！？

• 女性の方が、特におばあさんの。きついし。
• 『明日の食卓』
• 座席の間隔を空けても、隣り合った友人間が大声で話していては意味なく、注意してほしい。30
分しゃべりっぱなし。いつもなら自分で注意するが移動してまでしたくない。今は。
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 講座プログラム 

□事 業 名：令和３年度 男女共同参画講座３ 

□講座タイトル：～政治分野の男女共同参画を考える～ジェンダー平等と政治 

□対 象：どなたでも 

□定 員：オンライン 30 人、会場 20 人（先着） 

□保 育：なし 

学習目標 

・政治分野における女性の参画について現状と課題、女性が政治

に参画することの意義を考える。 

・ジェンダー平等と政治について考える。 

行動計画 １－１－①－イ、２－２－①－ウ 

回 日時 内容 方法 講師・助言者 

１

8/29 

（日） 

14：00 

～ 

16：00 

・ジェンダーとはなにか 

・日本の現状について 

・なぜ政治分野に男女平等が

必要か 

講義 

岡野八代さん 

（政治学者、同志社大学

教授） 
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8月29日（ 日） 新潟県女性センター講座 ジェンダー平等と政治 申込書

参加方法

※ □にレ印を付けてください

□ オンライン □ 会場視聴

お名前

連絡先

（ 住所・電話・

Eメールアドレス）

〒

電話 メールアドレス

質問やお聞きになりたいことな

ど、ご記入ください。

※提供いただいた個人情報は、当財団の講座運営の目的のみに使用いたします。

【申込方法】 当財団ホームページ（ https://npwf.jp） の「お申込みフォーム」からお申込みください。

下記の申込書にご記入のうえ、FAX（ 025－285－6630） ・郵便、または、電話・メールでも受けつけています。

なお、電話でのお申込みの場合は、閉館日（ 当財団ホームページでお知らせしています。） を除いて、【平日8: 30

～17: 15、土日9: 00～17: 00】 にお願いします。

☆オンラインは、ZOOMを利用して行います。
☆各々 のご自宅、職場などで受講していただきます。通信に係る費用は参加者負担です。

☆オンライン受講で不明な点はお問い合わせください。はじめての方にも対応いたします。

◆会場で視聴される方へ◆
新型コロナウイルス感染対策を徹底しています。

◇ 参加される方は、マスクの着用と入場時に手指の消毒をお願いします。
◇ 最近、風邪や発熱症状があった方、体調のすぐれない方は参加をご遠慮ください。
◇ 万が一、感染が明らかになった場合、参加者情報を保健所等に提出することについてご協力をお願いします。
◇ 新型コロナウイルスの感染状況により、会場視聴を中止することがあります。その際は事前にご連絡いたします。

（ 新潟ユニゾンプラザ女性団体交流室２）

♪ ♪ はじめての人のための「オンラインセミナー体験会」を開催します。♪ ♪
ZOOMを使ったことがない、慣れていなくて不安･･･これから参加をお考えの方、オンライン

セミナーの受講を体験してみる勉強会です。参加費無料

7月１７日（ 土） １０時～１１時 定員： 6人（ 少人数です）

財団職員が、参加体験をお手伝いします。お気軽にご参加ください。

お申込みは、メールまたは、お電話で、財団まで。
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日
応募者
数

受講者
数

8/29
（日）

59 55

　問１　講座はいかがでしたか。　

 　◆満足＋まあまあ満足　97.1％

　問２　感想

令和3年度 男女共同参画講座３
「～政治分野の男女共同参画を考える～ジェンダー平等と政治」

アンケート結果

テーマ 講師

～政治分野の男女共同参画を考える～ジェ
ンダー平等と政治

岡野八代
（政治学者、同志社大

学教授）

◆受講者数：55人

（会場：16人、オンライン25人、糸魚川会

場14人）

◆アンケート回答者数：35人
（google form入力6人、用紙15人、糸魚川
会場14人）

• 私は高校生で進路の実現をするために頑張っていましたが、今回の話を聞き、将来の生
活や人生に対する考え方など社会全体で考えるべきだと思いました。正直少し、女性とし
て未来が不安になったような気もしていますが、道の選び方や家族に対する気持ちをもっ
と強く持とうと考える良いきっかけになりました。

• 難しかったです。今まで、子育て、働いてやっと自分の時間を持てるようになり、この講座に
参加して良かったです。

• 「ケア経済」という新しい言葉をいただきとても参考になりました。
• トップ一人を選ぶとすると男性になるのはおかしいと言った先生の言葉がとっても納得しま
した。そして、ケアに従事していない人が意思決定権を持っていることは少し変だという考
え方も納得でした。私も、ずっとそう思っていたので、嬉しかったです。（子ども庁は、すごく
変だと思います。）

• ケアの価値が低いままだと、女性の賃金が上がらず格差が広がる一方だと思いました。女
性の敬愛力を上げないと立場が変わらないと分かりました。

• ジェンダー論もただ平等をとなえるばかりでなく、それぞれの男女得意な分野は認められ
て進められるべきだと思う。（身体的なことばかりでなく）

• 「ケア」について深く考えさせられた。「ケア」の価値をもっと高めなければと強く思った。

満足
27人,77%

まあまあ
満足

7人,20%

普通
1
人,3%
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• 大変多くの気づきを与えられました。ジェンダーという名の色眼鏡を完全に取り払うことは
難しいと思いました。そもそも何を平等と考えるか。（例えば、具体的な統計指数を目安に
するということでしょうか？）その土台から考えれば考えるほど頭が混乱してきます。これを
機会に少しずつ勉強の機会を増やしていきたいと思います。

• 日本の女性の政治参画が少ないということを、今までは漠然としか認識していなかったた
め、今回教育、ケア、選挙と様々な視点の統計から話を聞くことで新たな問題意識を持つ
ことができて良かったです。

• ケアと資本主義のお話はとても分かりやすく参考になりました。
• 現在の政治、ジェンダーの問題点が良く分かった。
• 質問の時間を多くとってほしかった。
• 大変貴重な機会を企画していただきありがとうございました。大学の研究者が得られた知
見を一般市民に広めるこのような機会が増えていくことを切望します。市民は資本主義の
中で忙しく市民活動をする時間がほぼないと思いますので、岡野先生のワークライフバラ
ンスでは足りないという話をもう少し詳しく聞きたいと思いました。

• 海外との統計の比較で、日本がこんなに遅れているとは思っていませんでした。参考にな
りました。

• とても分かりやすいお話でした。質問がさらに考えるきっかけになりました。ありがとうござい
ました。

• 糸魚川市議の方がいらっしゃったのが心強く感じました。県内の女性議員のトークイベント
など、議員自身の経験談やお考えを聞いてみたいです。

• 日本の現状について正に日ごろから思っていたこと（教育やケアワークの問題点など）を先
生がズバリわかりやすくお話されていて、本当になんとかしていかないと日本は変わらない
なぁと思いました。岡野先生から政治に参加して日本を変えて欲しい！と思いました。

• 今の私に何ができるかなと考えます。少なくとも私の家族に話します。それから上野千鶴子
先生の本を購入します。

• スクリーンも見やすかったですし、臨場感もあって良かったです。新しい考え方をすること
ができました。

• やはりオンラインだと参加が行いやすくてありがたいです（特にコロナ禍ですし）。今回の講
演会に参加した自治体が糸魚川市のみみたいなので、糸魚川市の意識の高さというよりも
行動力を強く感じました。

• 大変参考になり、勉強になりありがとうございました。また是非よろしくお願いいたします。
• ケアの価値を見つめ直し、社会的に、政治的に高めていくことの大切さ、現状（実態）に気
づくことができた。

• コロナ感染を考えるとオンラインは有効な手段だと思います。議会活動にとても参考になり
ました。

• 周りを見渡す目・思いを自分に育てたいと思った。
• これから女性が声を上げ、それを聞くこと活かせることができる人がいることが大切である。
当たり前と思っているところに刺激を得る機会がありがたい。

• ジェンダー平等について、学びを深めることができました。ありがとうございました。
• フェミニズムの視点から考えてみる良いきっかけになりました。
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　問３　年代（糸魚川会場を除く） 　　　問４　住まい

参加動機 何で知ったか

　問４　その他、ご意見やご要望がありましたらお聞かせください。

• 連続した学びの講座を企画していただけたらありがたいです。
• 女性がもっと生きやすい社会になって欲しいので、これからも発信をお願いいたします。
• あまり触れる機会がこれまでありませんでした。継続的な講座や勉強会があれば、また参
加してみたいです。

• 講座 性、愛、恋愛、結婚、開講を希望する。
• これからも数多くのオンライン受講機会を設けてください。特に土日は受講しやすいです。
• 初めてでしたが、このようなセミナーに参加できてよかったです。また参加したいと思いま
す。

• 岡野先生に実際会って話が聞きたいです。

20代
1人,4%

30代
1人,5%

40代
5人,24%

50代
5人,24%

60代
4人,19%

その他
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令和 3年度 第 1回新潟市男女共同参画推進センター 登録団体交流会 

プログラム 

１ 日 時 令和 3年 7月 31日（土）午前 10時～正午

２ 会 場 万代市民会館 4階 403・404研修室

３ 内  容 １ 開会あいさつ 

２ 活動事例発表（劇団あかつき）

３ 第４次新潟市男女共同参画行動計画について 

４ グループワーク 

（わかりやすく「男女共同参画社会」を伝える言葉を考える） 

５ アンケート記入 

６ 閉会 

４ その他 各団体のＰＲチラシなど、出席者に配布したいものがありましたら、

事前または当日にご持参ください。 

（参考：近年の出席団体数は概ね20～30団体です。）
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令和３年度　第１回 新潟市男女共同参画推進センター利用登録団体交流会
アンケート集計結果

令和3年7月31日(土）10：00～12：00
万代市民会館4階 　403・404大研修室、411美術工芸室
参加数：21団体23人（女性17名：男性6名）

問１：本日の登録団体交流会全体について、ご感想をお書きください。
（活動事例発表や、グループワークについて）

• グループワークの時間が十分にとれていたので、とても良かったです。参加者が少
なかったのは残念でした。

• いつも言葉がスッと通じるところでお話しているが、いろんな団体のいろんな人た
ちと交流でき、話し合いができ勉強になりました。ありがとうございました。

• 男女共同参画を基本からとらえ直すのは、時々した方がいいと思いました。男性に
とっても良い機会だったと思います。川柳が面白く、コンテストをやったらどうか

と思いました。

• 皆さんが活発に参加したので、時間が足りないくらいでした。グループワークにも
う少し時間をいただければと思いました。

• 長年、生を積み重ねた方々の英知に圧倒されるばかりだった。まとめ方、考え方の
多様性に触れることができ、視野が広がった。

• 課長さんの挨拶で、行動計画の中でアルザが「市民、事業者、市民団体による取組
を支援する拠点」と毎回きちんと示すことはとても大切だと思うので、良かったで

す。グループワーク、タイマーはあまり使わないでできたらいいです。でも、「男

女共同参画」をテーマにグループワークをすることはとても良いことで、今日も良

かったです。

• グループワークの議題が核心をついたものであったので、活発に話し合いができま
した。大変有意義な会でした。ありがとうございました。

• これまで知らなかったことを知れたし、グループワークも良かった。
• やはり、この場に参加しているのは男女共同参画に気持ちのある方々なので、とて
も話が通ります。ここ以外でも話ができる社会になればいいなぁと思います。

• 今回は難しい言語は避けた内容に心掛けた。
• 内容のレベル、意識の高さに驚きました。勉強します。
• 男女共同参画、大事です。意識啓発が大事。
• 普段各々で活動されている団体グループが、交流を深める場としてとても意義のあ
る活動だと思いました。グループワークの時間など時間的にもう少し余裕があると

いいかと思います。

• 意見交換が良かった。活発だった。
• 色んな団体の人と交流ができたことは良かった。
• 色んな意見が聞けて良かった。皆さん活発でした。
• 良かったです。
• 色々な考えが聞けて良かった。
• 情報収集と、他団体の現状がわかって良かった。グループ討論は有意義だった。
• 「グループワークの発表用紙を掲示する」と聞いたときは唐突に思いました。目的
は何なのでしょうか？

• 本日の発表団体（劇団あかつき）は資料が充実していました。ビデオで活動紹介
（５分程度）があれば良かったです。病気や障害などに視点を置くコンセプトが素

晴らしいですね。
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問２：今後の登録団体交流会について、ご要望などがありましたらお書きください。
（開催時期・開催回数・平日/休日　内容・講師など）

　内容について

問３：「アルザにいがた」、新潟市の男女共同参画について、ご意見・ご要望などがあ
りましたらお書きください。

• 本日のように参加者が十分に交流できるように企画していただけると嬉しいです。
• とても良かったです。
• 男女共同参画は話せば話すほどネタは尽きないです。改めて考える機会になりまし
た。ありがとうございました。

• 戦争における差別の問題。
• 男女共同参画をしっかり考える交流会にしていただきたい。
• せっかく登録団体の交流会なので、男女参画だけではなく、団体の運営や悩みなど
の意見・交換の会をしてほしい。

• わかりやすく、ゆったりとして進めていただければと思います。
• 勉強になった。地域で発信したい。
• 従前通り、アルザにいがたの情報と他団体との意見交換。
• 短時間の中では充実してました。グループワークについて、進行手順が別紙で欲し
かった。

• 今年のアルザフォーラムで集客に影響する基調講演等が市民プラザで行われるとの
こと。大事なアルザフォーラムのために多目的ホールの工事をずらせなかったので

しょうか。残念です。

• オンラインができるようにしてほしいです。その方が若者も利用できると思いま
す。

• 情報紙アルザ３０年のあゆみ、年表になっていてまとめてくれて良かったです。
（グループワークで）「行動計画の内容、言葉が固いとか、カタカナ語で分かりづ

らい」とか意見がでますが、市民同士の中で自由に発言しあうのは別なので、行政

の発行する文書は法律とかきっちり示した方が良いので、「わかりやすく」に流さ

れてなくていいと思います。資料は歴史に残るものなので、大変ですが頑張ってく

ださい。

• 他県地方公共団体で「男女共同参画」をお題にした川柳コンテスト等を行ってレベ
ルアップを計画している。

• また参加したいです(内容が濃い）。よろしくお願い致します。
• もっと社会に発信することがあればもっといい。他の市町や県はどうなんでしょう
か？資料入れの封筒をご用意いただければありがたいです。

土日,
12人,
57%

平日,
2人,
10%

どちらでもよ

い,
7人,
33%

参加しやすい曜日

午前, 18人, 86%

午後, 2
人, 9%

無回答, 
1人, 5％

開催時間

年１回, 
7人, 
33%

年2回, 
13人, 
62%

無回

答, 1
人, 
5%

開催回数
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